



CONFLUENTS

ISSN 2431-3408

IPNS

Feuille d'information du Pôle Missionnaire de Montereau

Rédaction : 1 parvis Jean Paul II, 77130 Montereau Fault Yonne

Accueil : Mardi, vendredi 9h00 - 11h30 / Jeudi 13h30 - 17h00

Tél. : 07 44 42 65 21

Courriels : pole.montereau@gmail.com catechesmontereau@free.fr

Facebook : POLE MISSIONNAIRE CATHOLIQUE DE MONTEREAU

Site : <http://eglise-montereau-moret.fr>

Maï 25

Les néophytes, signes d'espérance

Nous sommes dans la joie, toujours renouvelée pendant les fêtes pascales, car en ces jours nous célébrons l'événement fondateur de notre foi, la résurrection de notre Seigneur et sauveur, Jésus Christ et chantons du fond de nos cœurs : Jésus est ressuscité, il est vivant ! Alléluia !

De partout en France, nous vivons cette grande joie pascale marquée par l'accueil des néophytes, c'est-à-dire les nouveaux baptisés dont le nombre ne cesse de croître. Ils sont signes d'espérance. Ils viennent agrandir le rang des membres du corps du christ, l'Église. Dieu est à l'œuvre !

Dans notre Pôle missionnaire de Montereau, nous avons la joie d'avoir depuis le 19 avril, 21 néophytes. Ils sont entrés dans la vie nouvelle par le Baptême par ablution ou par immersion. Puis, ils ont reçu la Confirmation et l'Eucharistie. Ils appartiennent au Christ. Le compteur de vivre en lui, par lui et pour lui est déjà déclenché.

Lui appartenir, c'est une joie que personne ne peut leur enlever. Jésus est la source du véritable bonheur.

C'est une grande joie d'avoir ces néophytes, ayons la joie de participer à l'approfondissement de leur foi et à leur intégration dans l'Église dans la lumière du Ressuscité, notre Seigneur Jésus.

Père Jules-Eusèbe MUTABARUKA, SAC

Curé du Pôle Missionnaire

Année Sainte - Pèlerins d'Espérance.

2025 a été proclamée « Année Sainte » comme tous les 25 ans depuis 6 siècles (sauf 1800 et 1850). Du temps où chacun se souciait du salut de son âme, beaucoup partaient en pèlerinage pour faire pénitence et se convertir. Après la fin du royaume franc de Jérusalem, il était devenu plus risqué d'aller jusqu'aux lieux où avait vécu le Christ, alors on chercha à s'approcher des tombeaux des apôtres, à Rome pour Saint Pierre et Saint Paul ou à Compostelle pour Saint Jacques. En 1300, le pape Boniface VIII institua la première Année Sainte précisant que les pèlerins bénéficieraient d'une indulgence plénière (remise des peines temporelles liées à des péchés pardonnés) s'ils se mettaient en état de grâce, en renonçant au péché après confession et absolution, et visitaient les basiliques des apôtres à Rome. Le succès fut immense : au moins 200 000 pèlerins cheminèrent jusqu'à Rome. Alors on passa de l'idée d'une Année Sainte par siècle à une tous les 50 ans dès 1350, puis tous les 25 ans à partir de 1400, sans compter les extraordinaires, comme celle de 2016 sur la Miséricorde et celle prévue en 2033 pour le deuxième millénaire de la Résurrection.

Dans la Bible (livre du Lévitique, chapitre 25), la loi de Moïse prévoit : « Vous ferez de la cinquantième année une année sainte », sorte de « remise à zéro » de la nature et des propriétés et annoncée en sonnant du cor. La corne de bélier utilisée (« Yowbel » en hébreu) a donné le nom « Jubilé », qui n'a pas la même origine que « jubiler » (du latin voulant dire « appeler, crier » puis « pousser des cris de joie »). Pourtant, une année jubilaire doit être joyeuse, car on se rapproche du Seigneur. Jésus reprend d'ailleurs à son compte la parole d'Isaïe au chapitre 61 et dit, dans la synagogue de Nazareth au début de sa mission (Lc 4, 18-21) : « "L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur." ... Jésus ... se mit à leur dire : « "Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre." »

L'annonce de ce Jubilé 2025 s'intitule « Spes non confundit » : « l'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5) où Paul encourage les chrétiens (https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-giubileo2025.pdf) car le Pape souhaite que ce soit « pour chacun l'occasion de ranimer l'espérance. » « C'est en effet l'Esprit Saint qui, par sa présence permanente sur le chemin de l'Église, irradie la lumière de l'espérance sur les croyants : Il la maintient allumée comme une torche qui ne s'éteint jamais pour donner soutien et vigueur à notre vie. L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu. » « Ce n'est pas un hasard si le pèlerinage est un élément

fondamental de tout événement jubilaire. Se mettre en marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de la vie. ... Les églises jubilaires ... seront des oasis de spiritualité où l'on pourra se rafraîchir sur le chemin de la foi et s'abreuver aux sources de l'espérance, avant tout en s'approchant du sacrement de la réconciliation, point de départ irremplaçable d'un véritable chemin de conversion. »

Le Pape mentionne plusieurs signes d'espérance à suivre dans les domaines de la paix, l'accueil de la vie, le sort des prisonniers, les malades et les soignants, les jeunes, les migrants, les personnes âgées, les pauvres. Ainsi, de nombreux groupes viendront à Rome où l'on attend environ 38 000 000 pèlerins.

Pour ceux qui n'iront pas à Rome, dans chaque diocèse est prévu au moins une église jubilaire ; ainsi, pour Meaux, un pèlerinage est organisé à la cathédrale le jour de l'Ascension pour notre Pôle. À Rome, dans les quatre basiliques majeures, la « porte sainte » a été ouverte fin 2024 et sera refermée, et même murée, en fin d'année ; de même les diverses églises jubilaires proposeront aux pèlerins de franchir une porte spéciale pour concrétiser leur démarche.

2025 est aussi le 17^{ème} centenaire du Concile de Nicée, du 20 mai au 25 juillet 325, premier concile œcuménique universel ; il avait été convoqué par l'empereur Constantin et avait rassemblé environ 300 évêques venus de toutes les provinces de l'Empire romain. Il condamna l'arianisme, qui niait la divinité de Jésus-Christ et son égalité avec le Père, et précisa les bases de la foi dans le Credo, complété par le deuxième concile, à Constantinople en 381, pour donner naissance au Symbole de Nicée-Constantinople. « Son anniversaire invite les chrétiens à s'unir dans la louange et l'action de grâce à la Sainte Trinité et en particulier à Jésus-Christ, le Fils de Dieu consubstantiel au Père, qui nous a révélé ce mystère d'amour. »

François Mercey



Pour le soutien à la rénovation de Notre-Dame des nations, vos dons sont anonymes. Cependant, pour leur donner une reconnaissance publique, un parchemin listant les donateurs sera scellé dans le clocher pour les générations futures.

NOUVEAU
(depuis le III^e s.)

Pèlerinage St Mathurin

Dimanche
& lundi de
Pentecôte



**8 après-midi
et 9 juin 2025**
Larchant (77)

Comme des petits enfants !

Mt 18: 27

Par l'Esprit-Saint,

Redevenez comme des **enfants**,
Entrez dans le **royaume** !

Soyez **purifiés**,
Rendez **grâce** !

Pour TOUS :

jeunes, anciens, familles
(gestion des enfants au
verso), malades et bien
portants...

Avec :

- Louange
- Marche (selon
possibilité)
- Adoration
- Sacrements
- Enseignements
- Temps fraternels
- Écoute spirituelle

Programme du dimanche

- 14h00 : Marches vers Larchant — Rendez-vous :
 - à l'église de La Chapelle la Reine, ou
 - à l'église de St Pierre les Noyers
- 15h45 : Louange, enseignement, vénération des reliques
- 19h10 : Dîner (pique-nique froid tiré du sac)
et répartition des allocations aux départs des marches
- 20h45 : enseignement, louange et prière d'intercession
- 22h45 : Nuit d'adoration (jusqu'à 7h30)

Programme du lundi

- 7h30 : Laudes à la basilique (pour petit déjeuner)
- 8h45 : Louange, enseignement
- 10h : Procession vers la fontaine St Mathurin
- 13h : Dîner (pique-nique froid tiré du sac)
- 15h : Messe avec sacrement des malades

Les enfants de 5 à 12 ans restent leur propre pèlerinage encadré par des
animateurs. Leur inscription est obligatoire.

01 64 70 13 76
pelesaintmathurin77@gmail.com
saintmathurin77.catho77.fr

Prédatrice :
prém Jean-Baptiste Alinc



Prochaine rencontre « Croire et Comprendre »

Cette rencontre est fixée soit :

- Mardi 13 mai, 20h30-22h, salle paroissiale de **Champagne**.
- Vendredi 16 mai, 20h30-22h, salle paroissiale de **Montereau** (Porte Bossu).
- Samedi 17 mai, 10h-11h30, salle paroissiale de **Moret**.

Elle aura pour thème :

**Catholiques, protestants,
Que disons-nous de MARIE ?**



Une quête pour les Chantiers du Cardinal ?

Encore une quête « impérée » Pourquoi aider un Cardinal pour ses chantiers !

Un peu d'histoire

En 1931, Mgr Verdier, Cardinal-Archevêque de Paris s'inquiète de l'absence d'églises dans ce qu'on appelle alors la « zone », où s'agglutinent les populations rurales qui montent à PARIS .En effet, depuis 1905, **toute construction nouvelle est à la charge de l'Eglise** et les églises existantes sont trop petites .Il crée les chantiers du CARDINAL pour répondre à cette nouvelle urbanisation En 2012, ils s'étendent aux 8 nouveaux diocèse de l'Ile France (dont Meaux)Comme les besoins et les ressources sont très différents, par **solidarité**, la mise en commun des ressources permet d'aider les diocèses les plus pauvres

Pour nous, par exemple Les Chantier ont financé en totalité les travaux du local **Porte BOSSU (280 000€)** et apportent une aide indispensable pour la réhabilitation de l'église **ND des Nations à Surville et la restauration des vitraux de l'église de VENEUX**

Elle a aussi permis la construction de Ste Bathilde dans un secteur près de ROISSY qui ne bénéficiait que d'une église paroissiale incapable d'accueillir une population qui a explosée.

Pierre Fréget

Catéchuménat ? Il n’y a pas d’âge pour recevoir le Baptême.

Notre Pôle de Montereau à l’instar de toute la France et au-delà, est traversé par une demande croissante de Baptêmes de la part d’adultes jeunes et moins jeunes.

Ces adultes travaillés par un désir de spiritualité sont accueillis et font part de leurs attentes. Il leur est proposé de se joindre à un groupe piloté par un animateur qui offre une première évangélisation : étude de la bible et initiation à la prière. Parallèlement chaque candidat rencontre mensuellement un accompagnateur qui va entendre ses interrogations et ses joies, l’aider à prier, l’accompagner dans la communauté. Après quelques mois, les candidats frappent solennellement à la porte de l’église pour célébrer leur entrée en catéchuménat. Devenus « catéchumènes », ils approfondissent leur rencontre avec la Bible, surtout le Nouveau Testament, le sens des fêtes religieuses et la prière.

Dans l’étape suivante, « l’appel décisif » inaugure le temps de la purification et de l’illumination qui se manifeste par :

- une conversion de la mentalité et la pratique de la charité
- une connaissance suffisante du mystère chrétien et une foi éclairée
- une participation croissante à la vie de la communauté
- la volonté explicite de recevoir les sacrements de l’Eglise.

Cet appel a lieu lors du premier dimanche de Carême : chaque catéchumène, accompagné de son parrain, de sa marraine et de son accompagnateur, est appelé par l’évêque de Meaux dans sa cathédrale archiepiscopale et il inscrit son nom dans le registre de la cathédrale.

A la suite, le Carême intensifie la préparation spirituelle des catéchumènes, jalonnée par la célébration de trois « scrutins » lors des 3^{ème}, 4^{ème} et 5^{ème} dimanche de carême. Le scrutin est un rite pénitentiel-scruter son cœur et se laisser scruter par le Seigneur- il invite au discernement. En concordance avec l’Evangile du jour, les prières de ces scrutins confient les catéchumènes à Dieu et demandent pour eux la force de combattre le mal à la suite du Christ et de marcher avec confiance vers cette nouvelle naissance qu’est le Baptême.

Enfin, dernière étape de l’initiation chrétienne, au cours de la Vigile pascale, les catéchumènes reçoivent les trois sacrements de l’initiation chrétienne : Baptême, Confirmation et Eucharistie. Le Baptême est précédé par le renoncement au péché et à Satan et par la profession de foi. Le rite de l’eau signifie la participation à la mort et à la résurrection du Christ. Il est suivi par le signe du vêtement blanc et le signe de la lumière. Les catéchumènes deviennent « néophytes » c’est-à-dire nouvelles plantes. La confirmation est donnée aussitôt après le Baptême par l’imposition des mains et la signation avec le Saint Chrême. Enfin les néophytes entourés de leurs parrains, marraines et accompagnateurs reçoivent le sacrement de l’Eucharistie. Désormais les néophytes entrent dans le temps dit de la « mystagogie » où ils s’efforceront de progresser dans l’approfondissement et la participation au mystère pascale. Le dimanche suivant « in albis » est un peu la traduction de cette vie nouvelle qui commence.

La communauté des fidèles se doit de veiller à les entourer d’attention et d’amitié et favoriser leur insertion dans les groupes de croyants.

D Demichel

Le Festival Christ en Scène revient pour la 3ème édition !



Venez participer au plus grand festival chrétien d'Île-de-France **les 4 & 5 juillet** prochains.

Cet événement exceptionnel rassemble des artistes et des chanteurs chrétiens talentueux qui aiment chanter pour le Christ.

Cette nouvelle date nous permettra de fêter tous ensemble la fin de l'année scolaire et le début des grandes vacances dans une ambiance festive et joyeuse !

Venez vibrer au rythme des concerts, partager des moments de convivialité et de spiritualité, et vivre des instants mémorables en famille ou entre amis.

Ne manquez pas cette occasion unique de vous réjouir et de commencer les vacances d'été en beauté ! 🎵 ✨

Vous pouvez suivre les actualités sur Instagram, Facebook ou sur notre site web www.christenscene.fr



Dernière minute :

"Le Festival Christ en Scène est heureux de vous inviter au concert **d'Hopen le dimanche 27 avril à 16h30 à l'église Saint Louis de Fontainebleau. Entrée libre !**

Ce sera l'occasion de vous parler de notre prochain long week-end de musique le 4&5 juillet où de nombreux artistes sont attendus.

D'ailleurs les tarifs de Christ en Scène augmenteront à partir du 22 avril : **Bloquez déjà la date sur le site Christ en scène !**"

MERCI BEAUCOUP !

NOTRE DAME de BRIE

Montereau- Forges- La Grande Paroisse-

Echouboulains- Valence en Brie

paroisse.surville77@gmail.com

07.44.42.65.21

Samedi 3 mai à 11h dans l'église Notre Dame des Nations

Messe en l'honneur de Fatima.

samedi 24 mai à 18h30.

Fête de l'église de la Grande Paroisse Saint Germain de Paris

Un verre fraternel vous sera servi, à l'issue de la messe

samedi 31 mai 2025 à 20h30 à l'Eglise Notre Dame des Nations – Surville.

Soirée Prière/Louange

L'église est bien plus qu'un bâtiment : c'est un lieu de foi, de prière et de rencontres. Aujourd'hui, elle a besoin de nous !

Rejoignez-nous pour une soirée de louange, où la musique et la prière s'élèveront pour une noble cause : la rénovation de notre église !

Le groupe Aklam' se fait un réel plaisir de nous accompagner lors de cette soirée.

Pour la petite histoire, le groupe Aklam, créé en 2021 par de jeunes musiciens étudiants et lycéens, participe aux messes des jeunes de la paroisse Saint-Gilles de Bourg-la-Reine (92). Ils ont pour objectif d'amener une nouvelle énergie dans leur paroisse. Ils organisent des soirées de prière et de louange dans leur paroisse. Ils ne se donnent pas en concert mais sont là pour proposer de prier par le chant, en laissant éclater sa joie tout en accordant des moments d'intériorité, notamment par l'intermédiaire de prédications.

Des enfants aux retraités, beaucoup y trouvent une occasion pas comme les autres de vivre un cœur à cœur avec Dieu et un beau moment en communauté.

Aklam' poursuit aussi sa mission en dehors de sa paroisse et a participé au FRAT (rassemblement des jeunes d'Île-de-France) de Lourdes en 2023 et de Jambville en 2024, ainsi qu'aux JMJ au Portugal en 2023 pour animer des temps de louange pour le diocèse de Nanterre. Cette année, il sera présent au FRAT de Lourdes.

Lors de ces soirées, Aklam' effectue essentiellement des reprises de chants de musiciens francophones ou des traductions de chants américains (Glorious, Be Witness,

Collectif Cieux Ouverts, Dan Luiten, Hopen, Hillsong, Bethel, Elevation Worship, etc), mais propose également leurs premières compositions, toujours animé par cette volonté d'être témoins du Christ par leurs talents de musiciens.

Venez nombreux et invitez vos proches et amis pour une soirée remplie de foi et de musique.

Vente de crêpes et boissons sur place.

Participation :

5€ pour les enfants de 5 à 14 ans

10€ pour les +15 ans (ado, adultes)

Gratuit pour le 0 à 5 ans



Contact : Murielle Clairis : 06 98 02 28 09

Nicolas Charpentier : en.chemin.avec.saint.nicolas@gmail.com

Instagram : @aklam_louange



MIDI-MINUIT

Nous vous donnons rendez-vous le samedi 14 juin 2025 à l'église Saint François de Champagne, pour vivre ensemble un **Midi Minuit de Prière**, sur le thème « **Les fruits de l'Esprit Saint** »

Cette journée débutera à 11H30, et sera rythmée de louanges, d'adoration, de quizz pour petits et grands, d'enseignements sur « nos us et gestuels à l'église » et « les fruits de l'Esprit-Saint » **des prêtres seront présents pour la confession.**

🕒 À **18h30**, une messe sera célébrée, marquée par les **aurevoirs du Père Marek**. Ce sera l'occasion de lui dire merci de tout cœur pour toutes ces années passées à nos côtés. Soyons nombreux pour lui témoigner notre affection et notre reconnaissance

👉 **Entrée libre** : vente de sandwiches, boissons, tee-shirts chrétiens, bougies, chapelets etc **L'intégralité des bénéfices** sera reversée à la rénovation de **l'église Notre-Dame des Nations à Surville.**

🙏 Par avance merci à nos précieux partenaires : **Plurielles Services, Siloé, La Maison Magdalena**, ainsi que **les jeunes de l'Unité**, pour leur engagement à nos côtés !

Que vous restiez une heure ou toute la journée, vous êtes les bienvenus pour vivre un moment fort de foi, de partage et de fraternité. Pour plus Infos n'hésitez pas à nous contacter: **Gladys 0651512644 / Murielle 0698022809 / Claudine 0687322668**

SAINT THIBAULT

Salins - St Germain Laval - Laval en Brie
Marolles - Barbey – Misy - Courcelles – La Tombe

Nos équipes se sont agrandies ! MERCI et BIENVENUE !

- Merci à Monique Le Brun, Geneviève Savourat, Paola Mannolini qui nous rejoignent Simone et moi-même à l'ACCUEIL le samedi matin. Et grâce au planning établi les permanences sont devenues hebdomadaires (sauf pendant les congés scolaires) !
- Un grand Merci aussi à Sabrina et Aurélie Flore qui se sont ajoutées à L'EQUIPE BAPTEME et reçoivent les familles pour la préparation de leur cérémonie de baptême
- Bienvenue au CLUB DU MARDI qui réunit déjà les personnes qui le souhaitent de façon très informelle et conviviale à la MP de 14 à 16h chaque mardi ! Nous vous invitons **mardi 20 mai** avec le Père Gérard pour présenter le MCR (mouvement des chrétiens retraités) et ainsi mieux approfondir de temps en temps nos discussions et réflexions sur le monde qui nous entoure ! venez nombreux !

A votre écoute, Monique Lévêque, coordinatrice, au 06 87 30 24 28 avec Jacqueline, Marie Rose, Pierre et Jean Pierre membres de l'EAP

GUILLAUME BRIÇONNET

Cannes-Écluse – La Brosse-Montceaux - Esmans – Varennes-/Seine

Tél. : 06 45 86 40 68

Accueil les samedis matin de 10h30 à 12h au presbytère de Canne-Ecluse (sauf vacances scolaires) pour tout renseignement Tel. : 07 44 41 51 08

mail : eapg.briconnet@orange.fr

Varennes

Chapelet : dimanche 11 mai après la messe 10H30

Esmans

Louanges : le vendredi 16 et 23 mai à 18h.

La Brosse-Montceaux

Chapelet et Louanges : les lundis 5 et 26 mai à 18h.

SAINT-VINCENT EN GATINAIS

Villecerf - Écuellen - Montarlot - Ville-Saint-Jacques - Noisy-Rudignon

Tél. : 09 51 06 74 57

Ascension 29 mai : Messe à Ville Saint Jacques à 9h30

BROCANTE Dimanche 11 MAI 2025 à ECUELLES

Au profit de la rénovation de **Notre Dame des Nations** - Surville – Montereau.

Au-delà de la souscription qui est proche d'atteindre l'objectif de 200 000 € (à finaliser avant l'été 2025 pour un début des travaux en septembre), nous devons rassembler, au niveau du pôle, la somme de 50 000 € par des actions paroissiales ou individuelles.

A cet effet, nous allons, ensemble, organiser une brocante du secteur à l'occasion du vide grenier d'**ECUELLES le Dimanche 11 MAI 2025**.

Nous avons déjà un petit fond en stock à la salle Paroissiale. Il faut le compléter et **nous vous invitons tous à garder pour ce vide grenier ce qui pourra être donné pour le stand** (objets, meubles, électroménager, vaisselle, objets de piété, etc).

Pour faciliter l'organisation, vous pourrez déposer vos objets à l'église d'Écuellen le dimanche 4 MAI après la messe, ou les apporter le samedi 10 mai après-midi, veille du vide grenier.

Pour ceux qui auraient des objets volumineux qu'il ne sera pas possible d'apporter vous-mêmes, merci de contacter Alexis qui viendra les chercher avant le 27 avril au n° 06 62 91 47 62.

Enfin, nous aurons besoin de personnes pour tenir le stand avec 3 principaux créneaux :

- Début : Ouverture (installation) / matinée :
- Midi : Fin de matinée début à début d'après-midi :
- Fin : Après midi / clôture (Rangement) :
- Nous veillerons aussi à ce que des paroissiens accueillent les personnes qui voudront rentrer dans l'église

Pour l'organisation matérielle, contacter Guy BOUTARIN 06 76 78 89 27

Merci à tous.

Et si vous n'avez rien à donner pour le stand, vous pourrez passer acheter, apporter un réconfort ou simplement venir saluer ceux qui tiendront le stand !

SAINT NICOLAS de SEINE et LOING

Moret – Veneux

paroissemoretveneux@orange.fr

Tél. : 01.60.70.29.27

Braderie du Secours Catholique (équipe de Moret-Veneux)

Samedi 17 mai de 10h à 17h

Au 68 route de Bourgogne à Veneux-les Sablons

Venez nombreux et parlez-en autour de vous !

SAINT CLEMENT des DEUX RIVES

Champagne- Vernou-La-Celle - Saint Mammès

saint-clement-2r@laposte.net

Tel: 01.77.03.83.88

Dimanche 11 mai à L'église St François de Champagne sur Seine :

Messe des familles animée par le groupe d'aumônerie des cinquièmes-quatrièmes.

Dimanche 25mai à L'église St François de Champagne sur Seine :

Profession de Foi des enfants de notre secteur.

La messe de l'Ascension sera célébrée sur notre secteur le jeudi 29 mai à 10h30 à l'église St-François de Champagne.